
安徽省提出“三地一区”建设，在“建设

经济社会发展全面绿色转型区”中，如何通

过大力发展新材料产业，助力安徽省碳达

峰与碳中和？作为来自科研院校的省政协

委员，中国科学技术大学化学与材料科学

学院教授徐铜文认为，我省应发挥自身的

科技优势，优先发展新材料产业，助力实现

低碳绿色发展、落实党中央战略部署。

徐铜文表示，力争2030年前碳达峰、

2060年前碳中和，是党中央的重大部署。

安徽省是科技强省，省会合肥“科里科气”，

有众多高校与科研院所、高科技企业。提

出“科技创新策源地、新兴产业聚集地、改

革开放新高地和经济社会发展全面绿色转

型区”的“三地一区”建设是安徽省委省政

府的决策部署，也是实现低碳绿色发展、落

实党中央战略部署的必然要求。

徐铜文告诉记者，通过发展新材料产

业，助力实现碳达峰与碳中和，安徽省有着

良好的科技支撑。他建议安徽省有关部门

结合各类新材料的发展趋势，制定安徽省

在碳达峰、碳中和方面详细具体的任务、时

间表与路线图；结合安徽省产业发展实际

情况，重点发展制定碳排放控制政策，尽快

建立碳汇交易系统，倒逼企业开展碳减排

的技术攻关与工艺改造。

徐铜文认为，我省还可以通过发布

重大科研课题、设立“揭榜挂帅项目”、建

设省级“双碳”研究平台等手段，深入开

展单晶硅、碳捕捉、能源新材料等关键技

术攻关，推动低碳、减碳、固碳等技术领

域的科技创新。通过碳减排示范项目等

方式，促进“双碳”研究成果走出实验室、

向产业转化。

省政协委员徐铜文：

加快发展新材料产业
助力实现“双碳”目标

省政协委员高慧：

立足农业现代化建设农业强省
省政协委员、安徽农业大学生物质材料研究

所所长高慧长期关注安徽省该如何实现从农业大

省到农业强省的转变。高慧表示，建设农业强省，

必须立足于农业现代化，而农业现代化关键在科

技、在人才。

高慧告诉记者，首先要培养一大批掌握现代农

业技术、绿色发展理念的农业从业人员；其次，要实

现生产数字化，通过信息技术对传统农业的生产、管

理、服务、营销等模式进行改造和提升，加强农业与

信息技术融合，发展智慧农业。

高慧还建议，通过

规模化、企业化的方式

扩大农业生产，盘活农

村土地经营权。“要以办

企业的方式来办农业，

加大一、二、三产业融

合，培育一批有影响力的农产品品牌，依托优势特色

产业，打造涵盖生产、加工、流通、科技、服务等一体

的农业产业集群，促进农业高质量发展，实现乡村振

兴。”高慧说。

省政协委员程磊：

以新兴产业集聚带动数字经济全面发展
在聊到“数字经济”话题时，省政协委员、马鞍

山百助网络科技有限公司CEO程磊提出了自己的

看法。他表示，目前，我省已有4个新兴产业集群入

选第一批国家级战略性新兴产业集群，并且提出了

“建设世界级战略性新兴产业集群，争创国家级战略

性新兴产业集群”的目标定位。“可见，我省新兴产业

集聚已初具规模，但是，新兴产业中的数字经济总量

还不够高，提升空间巨大。”

对此，他建议构建“龙头引领+产业集聚+合作交

流+人才带动”的数字经济发展体系，借助现有新兴产

业集聚优势和经验，引导优势资源助力数字经济龙头

企业，依托龙头企业建立

产业集聚区，形成协同创

新新格局，推进产业集聚

发展，打造一批具有本地

特色的优势产业集群。

同时，不断加强

“双招双引”，通过强化

龙头企业引领，依托高端人才攻关关键核心技术，打

通企业融通发展的链条。“一定能形成更强的龙头企

业领跑、中小企业紧跟的数字经济聚集效应，为推动

我省经济高质量发展迈出更大步伐贡献力量。”

省政协委员刘先杰：

将知识产权、科技成果等纳入省级公共资源交易目录
听完省政协常委会工作报告，省政协委员，安

徽公共资源交易集团党委书记、董事长刘先杰感触

颇深，他表示，报告对过去一年的工作进行了全面的

回顾与总结，省政协围绕中心，建言资政，服务大局，

凝聚共识，各项工作有声有色，富有成效，报告对

2022年的工作也从5个方面进行了阐述，方向明确，

思路清晰。“我作为政协委员听过以后倍感振奋，深

受鼓舞，完全赞成。”

今年，刘先杰委员带来的提案是关于支持合肥

加快推进科技成果转化。他表示，我省明确提出打

造具有重要影响力的科技创新策源地、新兴产业聚

集地，因此，我省必须进一步加快科技成果转化的

步伐，推动科技创新、带动产业升级，形成新兴产业

聚集。

他建议，在省级层

面加快构建一套符合“合

芜蚌国家自主创新示范

区”发展导向和需求的政

策体系。出台示范区建

设指导意见，安排专项资

金，支持示范区的重大科

技项目、创新平台的建

设，促进科技成果转移转化。此外，省级层面应加快组

织开展技术经纪人培训和职称的评定工作，激发市场

的活力，充分发挥技术经纪人在科技成果转化之中的

重要桥梁作用。另外，他还建议，省级层面加快出台支

持安徽科技大市场建设专项政策，将知识产权、科技成

果和技术产权交易纳入省级公共资源交易目录。

1月16日上午，省政协十二届五次会议开幕

会后，省两会新闻中心举办了首场“直通两会”活

动。围绕乡村振兴、数字经济、“双碳”目标、加快

推动科技成果技术转化等主题，高慧、程磊、刘先

杰、徐铜文4位省政协委员接受了媒体采访，他们

谈参会感受、聊履职经历、提真知灼见，分别从各

自的角度对安徽农业、经济、环保、科技等领域的

未来发展提出了自己建议。
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省两会新闻中心举办首场“直通两会”活动
农业、经济、环保、科技成委员热议焦点

“直通两会”首场委员通道采访现场


